

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 15 de febrero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Desarrolla la UNAM biochip para detectar tuberculosis en 15 minutos

SALUD:

Estatad: La vacuna experimental contra el dengue se prueba en 150 menores

Nacional: Han sufrido agresión psicológica en el noviazgo 76 por ciento de jóvenes

ECONOMÍA:

Estatad: Auxilian con 28.2 mdp a empresas en bancarrota

Nacional: El intercambio comercial entre México y EU bajó 16.7 por ciento en 2009

Internacional: Mantiene Japón rango de segunda economía mundial

POLÍTICA:

Estatad: Intrascendente propuesta del CU; no hay por qué hacer tanto ruido: Castañón

Nacional: Demandan militares protección jurídica en la lucha anticrimen

Internacional: Proclaman a Yanukovich presidente electo de Ucrania

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota Cumple su XXV aniversario el Centro Cultural Universitario en la cual se informa que en el año de 1985 abre sus puertas a la comunidad morelense el Centro Cultural Universitario (CCU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a niños, jóvenes, estudiantes, trabajadores, y a toda la sociedad para formar parte de sus actividades culturales, convirtiéndose con el tiempo esta instancia universitaria en un importante foro de expresión artística. Esperanza Gama, jefa del departamento de Formación Artística del CCU, comenta que en sus inicios la dirección de Difusión Cultural se encontraba ubicada en el primer edificio, en el Campus Norte de la UAEM, “los espacios para la actividad cultural estaban reducidos, por ello nos cambiamos al edificio que actualmente ocupamos. Este edificio fue donado por la Lotería Nacional a la Cruz Roja el 12 de mayo de 1957 y, posteriormente, a la Escuela de Enfermería de la UAEM en 1976. Las actividades del CCU se inauguraron el siete de febrero de 1985, siendo rector Fausto Gutiérrez Aragón. El CCU cuenta con un auditorio para realizar eventos culturales, abierto a los creadores estatales que necesitan un espacio para presentaciones de libros, puestas en escena y conciertos, entre otros. Además, se encuentra la Galería Jorge Cazares, en la cual se realizan diversas exposiciones durante el año.

La Jornada Morelos, p.16, (Lorena Sánchez).

“Enmudece el rector ante convocatoria universitaria”

Sin una respuesta del rector, Fernando Bilbao Marcos, al llamado de la comunidad universitaria para que asista hoy a la asamblea general en la explanada de la institución, representantes académicos, estudiantiles y de trabajadores administrativos de al menos la mitad de los más de 20 centros, definirán el rumbo y las acciones del movimiento que emprendieron en contra de la reforma universitaria. Las extintas facultades de Biología, Contaduría y Administración, Derecho y Ciencias Sociales, Arquitectura, Comunicación Humana, Ciencias Químicas, así como el Instituto de Ciencias de la Educación, el de Estudios e Investigaciones de de la Sierra de Huautla, del Instituto Profesional de la Región Oriente, las Preparatorias uno, dos, de Tlaltzapán, Jojutla y Cuautla, se sumaron al llamado de la Federación de Estudiantes y de catedráticos, para asistir hoy a la asamblea general. Entre las acciones que definirán hoy, el frete universitario contra la reforma podría tomar de manera indefinida la sede de la rectoría para demandan dejar sin efecto la reforma al Estatuto General de la UAEM que desaparece las facultades, institutos y escuelas y en su lugar crea unidades académicas.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3004:enmudece-el-rector-ante-convocatoria-universitaria&catid=42:local&Itemid=63

“Marcha atrás dará el CU”

Derivado del amparo interpuesto ante la justicia federal por egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Consejo Universitario prácticamente dará marcha atrás a su decisión de quitarle la denominación de facultad para convertirlo en centro universitario; sin embargo, dicha determinación se oficializará este próximo 19, fecha en que se realice la sesión extraordinaria de la máxima autoridad en la Casa de Estudios. Fue la semana pasada cuando los integrantes del Consejo Universitario se reunieron de forma urgente en la Unidad Profesional "Los Belenes" para analizar la problemática suscitada en la extinta Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, donde maestros y alumnos ya suspendieron clases y se habían manifestado en contra de la reforma al nuevo estatuto. De acuerdo con información proporcionada por integrantes del Consejo Universitario, la decisión tomada fue reconsiderar la posición de reforma al nuevo estatuto con la realización de mesas de consulta donde se conozca el sentir de los universitarios respecto del nuevo modelo educativo que se busca poner en marcha.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González).

“Acusan a líder de FEUM de extorsionar”

El presidente de la FEUM, Édgar Landeros Muñoz, será denunciado este día por el delito de extorsión y amenazas en la PGJ, tras exigir la manipulación de urnas para las elecciones del representante de la Facultad de Derecho de la UAEM. Un grupo de maestros y estudiantes, presentarán tres audios, grabados desde un teléfono, en los cuales se escucha cómo Landeros Muñoz amenaza de muerte al presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Derecho, Cristian Benítez Núñez. Además le exige que altere el conteo de las urnas y para que gane Jorge Arturo Olivares Brito como director de la facultad. De acuerdo con las declaraciones de los estudiantes y catedráticos del Consejo Técnico, el afectado grabó las llamadas que recibió la semana pasada de Landeros Muñoz.

Diario de Morelos, p.p.-11, (Salvador Urueta).

“Presentan anteproyecto de laboratorio de difusión científica”

“Me parece que en el tema de comunicación de la ciencia, las universidades deben acercarse más a la sociedad, hacer un esfuerzo mayor para volverse más cercanos a ella y transmitirle bien acerca de la investigación que se está llevando a cabo en sus espacios”, asegura Julia Tagüeña Parga, presidenta de la Sociedad Mexicana para la divulgación de la ciencia y la técnica AC (Somedicyt) y quien actualmente labora en el Centro de Investigación en Energía (CIE), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), campus Morelos. La destacada investigadora, doctora en Física del Estado Sólido por la Universidad de Oxford, Inglaterra y quien además ostenta el nivel III en el Sistema Nacional de Investigadores, aclara “no es que no se haga nada, por supuesto que hay muchísimos esfuerzos” y agrega que “por ejemplo, no conozco a un investigador que al que te le acerques a entrevistarle y te diga que no”, el problema es que “no estamos incidiendo de manera organizada en la sociedad”. En entrevista exclusiva con La Jornada Morelos, al término de su conferencia sobre el anteproyecto de un laboratorio nacional de divulgación científica, Tagüeña Parga manifestó “es lo que estoy proponiendo, que consolidemos realmente un programa en donde nuestro impacto en la democratización de la ciencia sea significativo” y es contundente: “en cuanto a este tema tenemos una gran responsabilidad social, que cumplimos en gran medida, pero que podríamos hacer todavía mejor”.

La Jornada Morelos, p.7, (Manuel Fuentes Galicia).

“Realizan Encuentro Estatal de Arte y Cultura”

El Encuentro Estatal de Arte y Cultura, en el que participan 11 planteles escolares de educación media superior del estado, dependientes de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), se inauguró el viernes pasado en el CETIS, 122 de Xoxocotla, y continuará este lunes. Los participantes, estudiantes de las diferentes escuelas de bachillerato tecnológico industrial de la entidad, contendrán en las disciplinas de pintura, artesanías, declamación, poesía, oratoria, ajedrez, fotografía y ecología didáctica ambiental. Los ganadores por especialidad representarán a nuestro estado en el certamen nacional, a realizarse en Tijuana, Baja California. En la ceremonia de inauguración, el subdirector de enlace operativo de la DGETI, Lic. Enrique Dorantes Díaz, agradeció a todos los participantes, jurado y directores de los diferentes planteles, en especial a la Lic. Yuridia Yadira María del Carmen Báez Moreno, directora del CETIS 122, por ser la anfitriona del encuentro, y resaltó la importancia de esta actividad.

La Unión de Cuautla, (LUM).

<http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/jojutla/2031-realizan-encuentro-estatal-de-arte-y-cultura-.html>

“Dispone SEP de cerca de 11 mmp para universidades”

De acuerdo a los Lineamientos para la Operación de los Fondos Extraordinarios de Apoyo a Instituciones Públicas de Educación Superior, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que los fondos extraordinarios y los recursos de los programas de concurso, para el 2010 ascenderán a casi 11 mil millones de pesos, lo que representa el 13 por ciento del presupuesto total del sector de educación superior. En lo que se trata de una inversión sin precedentes en el país, los lineamientos de los fondos de concurso establecen incentivos para acelerar los procesos de mejoras en este nivel educativo, y se trata de siete proyectos diferentes: Fondo de Apoyo para las Reformas Estructurales, que durante este año distribuirá mil millones de pesos; Fondo para el Modelo Adicional al Subsidio Ordinario, que contará con mil 300 millones de pesos; Fondo de Apoyo para el Saneamiento Financiero de las Universidades Públicas Estatales, con recursos de 800 millones de pesos; y Fondo para el Incremento de Matrícula, que contará con 600 millones de pesos. Asimismo, se pondrán en operación el Fondo para el Reconocimiento de Plantilla, que tiene asignados 400 millones de pesos, el Fondo de Consolidación, para el cual están asignados 400 millones de pesos; y el Fondo de Ampliación de la Oferta Educativa, que contará con casi 545 millones de pesos.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3002:dispone-sep-de-cerca-de-11-mmp-para-universidades&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Desarrolla la UNAM biochip para detectar tuberculosis en 15 minutos”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) trabaja en el desarrollo de un biochip capaz de diagnosticar en forma eficiente, económica y rápida los casos de tuberculosis, enfermedad infecciosa que provoca la muerte diaria de 5 mil personas a escala mundial. El dispositivo, que se desarrolla en el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA), ubicado en Querétaro, tiene el objetivo de detectar en 15 minutos y en etapas tempranas esta infección, una de las seis que causan más decesos en el planeta.

La Jornada, p.40, (De la redacción).

SALUD:

Estatal:

“La vacuna experimental contra el dengue se prueba en 150 menores”

Como parte del proyecto de creación de una vacuna contra el dengue se ha aplicado el biológico a 150 menores, informó el secretario de Salud del estado, Víctor Manuel Caballero Solano, quien señaló que se estima que esta innovación a nivel mundial podría estar lista en el 2011. Entrevistado en torno a dicho proyecto, el funcionario mencionó que el avance es importante y se han cumplido las distintas etapas conforme a lo planeado. Refirió que en días recientes estuvieron en Morelos investigadores franceses, quienes participan en el proceso que se desarrolla con la participación de un laboratorio privado, el Instituto Nacional de Pediatría y el gobierno del Estado a través de la Secretaría de Salud estatal. Expuso que en una primera etapa se seleccionó a cerca de 500 morelenses, y de ellos se eligió una muestra de ciento cincuenta personas y se aplicó la vacuna para medir su efectividad, tanto a un grupo de quienes ya han tenido dengue como a otro que no lo ha padecido. Informó que se ampliará el área de investigación que se destinó para este proyecto en el hospital de Temixco, donde ha trabajado el equipo de investigadores internacional e interinstitucional, con el fin de que exista un espacio de espera para los participantes, pues no van a consulta, sino para las diversas pruebas y demás revisiones.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

<http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/sociedad/2010-la-vacuna-experimental-contra-el-dengue-se-prueba-en-150-menores.html>

Nacional:

“Han sufrido agresión psicológica en el noviazgo 76 por ciento de jóvenes”

Aún con los avances legislativos de años recientes, 76 por ciento de los jóvenes de entre 15 y 24 años con relaciones de pareja han sufrido agresiones psicológicas, señaló la directora de Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), Priscila Vera Hernández. La violencia en el noviazgo tiende a pasar desapercibida, casi invisible, pues muchas acciones violentas son vistas como normales, dijo la funcionaria.

La Jornada, p.41, (José Antonio Román).

“Arrasan también con La Malinche”

Al igual que el Nevado de Toluca, el Parque Nacional La Malinche es objeto de saqueo de recursos forestales, por parte de talamontes y pequeños productores de carbón. Amado Fernández Isaías, director del Área Natural Protegida, señaló que el foco rojo más importante se localiza en el poblado de San Miguel Canoa. Según un diagnóstico de la delegación en Tlaxcala de la Secretaría del Medio Ambiente, el parque, declarado área protegida en 1938, registra erosión grave en un tercio de su superficie, de más de 45 mil hectáreas.

Reforma, p.p. (Adriana Alatorre).

“Piden blindar zona del Nevado”

Ante el deterioro crítico que enfrenta el Parque Nacional Nevado de Toluca (PNNT) es necesario que el gobierno federal declare la zona como reserva de la biosfera o el Área natural protegida, externo Jorge Rascala, director general de Protectora de Bosques del estado de México. El funcionario estatal explicó que en la declaración de 1935 no se realizó la expropiación de tierras, por lo que los predios continúan con su vocación ejidal, comunal y privada, lo que ha provocado la devastación del suelo y área forestal.

Reforma, p.5, (Sandra García).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Auxilian con 28.2 mdp a empresas en bancarota”

El programa de paros técnicos instrumentado a nivel nacional para contrarrestar la crisis financiera que enfrentaron durante el año pasado las empresas se aplicó un presupuesto federal de 28.2 millones de pesos para auxiliar a cinco industrias de diversos giros en la entidad y se contribuyó a la permanencia de más de 9 mil empleos. De manera simultánea, en la Junta Especial de la Federal de Conciliación y Arbitraje se interpusieron 172 emplazamientos a huelga por revisión de contratos colectivos de trabajo e incumplimiento de las cláusulas económicas y sociales, de los cuales solamente se paralizó labores en una empresa; lo que significó un índice del 0.58 por ciento. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Morelos, emitió un comunicado que refiere que el gobierno federal para mitigar la crisis; a través de la Secretaría de Economía, se implementó el Programa de Paros Técnicos, en el estado 5 Empresas fueron beneficiadas: Placosa S.A. DE C.V.; Freudenberg Nok de México, S.A. DE C.V.; Nissan Mexicana S.A. de C.V. ; Mayekawa de México S.A. DE C.V. y Temic Servicios S.A. DE C.V., en donde se canceló el apoyo ya que la empresa despidió trabajadores).

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2997:auxilian-con-282-mdp-a-empresas-en-bancarota&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“El intercambio comercial entre México y EU bajó 16.7% en 2009”

El comercio entre México y Estados Unidos mostró baja de 16.7 por ciento en 2009 en relación con 2008, arrastrado por un descenso de los ingresos petroleros, según un informe del Departamento de Comercio (DOC). La balanza comercial entre ambos países fue de 305 mil 535 millones de dólares en 2009, con superávit favorable a México de 47 mil 539 millones de dólares, comparada, en los mismos rubros, con 367 mil 162 millones y 64 mil 772 millones de dólares en 2008, respectivamente. Las exportaciones mexicanas al mercado estadounidense cayeron a 176 mil 537 millones de dólares el año pasado (18.2 por ciento); las exportaciones de Estados Unidos a México bajaron a 128 mil 998 millones de dólares (14.6 por ciento).

La Jornada, p.24, (Notimex).

“Cerraron 70 empresas de comercio exterior el año pasado”

En 2009, al menos 70 empresas dedicadas al comercio exterior en el país bajaron la cortina a causa de la crisis económica, indicó Fernando Tamez, presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). Agregó que aunque en 2010 se prevé crecimiento de 16 por ciento en las exportaciones mexicanas, éste no alcanzará para recuperar la caída de 21.1 por ciento que se registró este año, por lo que, de acuerdo con estimaciones del organismo, este año el déficit de la balanza comercial de México crecerá casi 42 por ciento en comparación con el registrado al cierre de 2009, aseguró. Según proyecciones de la asociación, al cierre de 2010 los envíos de productos mexicanos al exterior alcanzarán 266 mil 853 millones de dólares; las importaciones llegarán a 273 mil 492, lo que representa un déficit de 6 mil 639 millones de dólares.

La Jornada, p.24, (Juan Carlos Miranda).

“En enero se recaudaron \$3 mil millones por predial: Finanzas”

El secretario de Finanzas, Mario Delgado Carrillo, informó que en enero se recaudaron tres mil 50 millones de pesos por concepto de predial, cifra récord en la historia de la ciudad, pues significa 42 por ciento de la meta anual estimada, lo que es muestra de la confianza de la gente hacia la administración capitalina, pues sabe del buen manejo que de las finanzas locales se realizan. De acuerdo con cifras preliminares, se registró un incremento superior a 15 por ciento respecto de lo obtenido en el mismo periodo del año pasado, equivalente a 472 millones de pesos, debido a que mucha gente decidió aprovechar el descuento de cinco por ciento anual por pago anticipado y otros se pusieron al día en el cumplimiento de esta obligación fiscal, para evitarse el envío de cartas invitación o requerimientos.

La Jornada, p.36, (Laura Gómez Flores).

Internacional:

“Mantiene Japón rango de segunda economía mundial”

Japón se mantuvo como segunda economía mundial en 2009 por escaso margen, con un producto interno bruto (PIB) nominal de 5.075 billones de dólares, por 4.9 billones de China, según estadísticas publicadas este lunes por el gobierno japonés. La economía japonesa sufrió fuerte contracción en 2009. Su PIB real ha caído 5 por ciento y su PIB nominal 6 por ciento por ciento en un año. En cambio, la tasa de crecimiento real de China alcanzó 8.7 por ciento el año pasado.

La Jornada, p.24, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Intrascendente propuesta del CU; no hay por qué hacer tanto ruido: Castañón”

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Germán Castañón Galaviz, minimizó el problema que vive la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con la reforma al estatuto que cambia las denominaciones a las escuelas y facultades, al indicar que este hecho no es "trascendente" y como tal no hay por qué hacer "ruido". Si bien dijo desconocer el contexto y las justificaciones que privan al interior de la Casa de Estudios en cuanto a su cambio de denominaciones de facultades a centros universitarios, sí pudo contestar que "más allá de nomenclaturas, lo importante es la institución y yo no veo que con un cambio de denominaciones se esté vulnerando la Máxima Casa de Estudios". Más aún, indicó que a su juicio no hay por qué hacer "ruido" en torno a un tema que dijo "es bastante menor"; sin embargo, comentó que se tiene que revisar con detalle los argumentos que presenta la parte inconforme antes de hablar de responsabilidades en contra de alguna autoridad universitaria.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González).

“Clausura Conagua 20 pozos irregulares”

Un total de 20 pozos que funcionaban de manera irregular en la zona oriente de Morelos fueron clausurados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en los últimos días. El titular de la Conagua en Morelos, Juan Carlos Valencia Vargas, informó que es en esta zona en donde hay escasez del vitallíquido para cubrir las necesidades de la población, por lo que algunos pozos funcionan sin los permisos correspondientes. “Ya no hay agua; el manto acuífero de la zona está sobreexplotado, por lo tanto, mantenemos los operativos correspondientes para cuidar el agua y evitar problemas”, señaló. Explicó que tras la clausura de los pozos, la Conagua inició el proceso administrativo de imposición de sanciones a los propietarios. Indicó que dichas sanciones pueden ir desde 500 días de salario mínimo vigente en el Distrito Federal (28 mil 730 pesos), hasta 20 mil, dependiendo de la gravedad del caso y de las responsabilidades que se encuentren.

Diario de Morelos, p.p.-5, (Brenda Ramírez).

“Funciona sólo el 50% de las plantas tratadoras”

Del total de plantas tratadoras de aguas residuales que hay en el estado, poco menos del 50 por ciento operan en la actualidad. La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) informó que de un total de 54 plantas tratadoras que hay en los diferentes municipios de la entidad, hoy en día sólo operan 25. Diversas son las causas por las que las plantas de tratamiento no están en funcionamiento: se encuentran en construcción, abandonadas o en desuso. La CEAMA informó que los municipios son los responsables directos de operar las plantas de tratamiento que se encuentran en su territorio. Existen plantas tratadoras que cumplen su función y evitan la contaminación de los cuerpos de agua como ríos y barrancas, y el agua tratada es utilizada para riego.

Diario de Morelos, p.9, (Yessica Morales).

“Entrega gobernador a presidente del Congreso informe parcial de gobierno”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo entregó ayer al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Othón Sánchez Vela, un informe parcial de gobierno, correspondiente a los meses de septiembre a diciembre de 2009, como lo marcan las nuevas reformas a la Constitución aprobadas por la 50 legislatura. Asimismo, el jefe del Poder Ejecutivo sostuvo un encuentro privado con los líderes parlamentarios del PRI, PAN, PRD, PVEM, Convergencia y Nueva Alianza –no asistió la del PT, Tania Valentina Rodríguez Ruiz– por más de una hora, al que sólo fue invitado del secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud. Al respecto, el presidente de la Junta Política y de Gobierno, el priísta Jorge Arizmendi García, informó que los líderes parlamentarios solicitaron al gobernador Adame Castillo evaluar el desempeño de cada uno de los funcionarios del gabinete y expresaron su preocupación particularmente por las áreas de seguridad y educación. Sin embargo, precisó el diputado, el análisis no se limitará a estos ámbitos, sino que el gabinete de manera integral se sujetará a una evaluación a fin de mejorar su desempeño y aportar al desarrollo del estado. Agregó que estos serán dos de los temas primordiales durante la glosa del informe, pero se abundará también sobre otros asuntos como desarrollo económico.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

“Comuneros exigen frenar la ilegal venta de lotes en la zona protegida del Texcal”

Luego de que el pasado viernes por la mañana cerca de medio centenar de comuneros y habitantes de la comunidad de Tejalpa, perteneciente al municipio de Jiutepec, llegaron a las instalaciones del palacio de gobierno para exigir el freno a la presunta venta ilegal de lotes en el área natural protegida del Texcal, ayer el subsecretario de Gobierno Rafael Martínez Flores reconoció tal acción y dijo que de manera urgente e inmediata se realiza la intervención de las instituciones competentes en la materia para evitar un deterioro mayor de este espacio ambiental. Y es que a decir de los comuneros, la exigencia no es nueva, “llevamos años pidiendo que se frene la venta ilegal de los predios, por ello antes de actuar por nuestra cuenta pedimos la intervención de nuestras autoridades para que pongan fin de una vez por todas a la venta ilegal de terrenos en la reserva ecológica, ya que está provocando graves daños a la naturaleza como la contaminación de los mantos acuíferos en la zona”.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales Velázquez).

“Critican abogados rezago en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje”

Diversas agrupaciones de abogados lamentaron que, pese a las nuevas instalaciones y la modernización del equipo de trabajo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, persista el rezago y la corrupción en la institución. El representante del Colegio Morelense de Abogados Laboralistas, Marco Antonio García García, expresó que desafortunadamente siguen acumulándose los juicios de amparo e incidentes de inejecución en contra de la JLCA, al grado de que los funcionarios de la Junta dedican más tiempo a litigar en los juzgados federales sus ineficiencias que en conciliar y emitir laudos. Estimó que actualmente la JLCA tiene activas cinco mil demandas laborales, pero en contraste ha acumulado alrededor de ocho mil amparos y dos mil incidentes de inejecución ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Expresó que en reiteradas ocasiones se ha insistido a las autoridades laborales en la necesidad de reparar errores y corregir sus irregularidades para impartir adecuadamente justicia laboral, sin embargo, con frecuencia se desestiman los señalamientos y se mantiene el círculo vicioso. De igual forma el presidente del Colegio Morelense de Abogados, Juan Juárez Rivas, coincidió con su homólogo y sostuvo que hay juicios laborales en la Junta que se han prolongado hasta dos lustros.

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo).

<http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/politica/2004-critican-abogados-rezago-en-la-junta-local-de-conciliacion-y-arbitraje-.html>

“En Ocuítuco abren espacio de protección al medio ambiente”

Con la participación de autoridades locales fue puesto en funcionamiento el Centro del Medio Ambiente denominado "La Puerta del Sol", espacio en el cual se brinda atención a personas de todas las edades con la intención de lograr actividades productivas, educativas y recreativas, con respecto al medio ambiente. De acuerdo con la responsable de esta área, la psicóloga Virginia Alvear Galindo, sostuvo que cuenta con importantes extensiones de áreas verdes, sanitarios ecológicos y se buscó su integración con el medio ambiente, de manera tal que se busca el desarrollo de actividades de meditación, talleres sobre la producción de abonos orgánicos, así como otras actividades de corte ecológico. “Parte de los talleres que se impartirán en este espacio recién puesto en marcha, también incluyen herbolaria, medicina alternativa, baños de temazcal, yoga, tai chi”, comentó.

La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

<http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/cuautla/2030-en-ocuituco-abren-espacio-de-proteccion-al-medio-ambiente-.html>

“También a concurso, plazas en los Centros de Maestros”

Las plazas de trabajo para ocupar cargos en los Centros de Actualización Magisterial del estado, nuevas y vacantes, también serán sometidas a concurso cumpliendo con lo establecido en la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). Lo anterior, luego de que Autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), hicieron pública una convocatoria para someter a selección las vacantes de: Coordinaciones Generales, Académicas y de Gestión y administración en los Centros de Maestros; así como, la Coordinación Académica en el Estado. La convocatoria establecer que “... garantizar que quienes dirigen el sistema educativo, los centros escolares y quienes enseñan a nuestros hijos sean seleccionados adecuadamente y que estén debidamente formados”. En ese sentido, el objetivo de este proceso será conformar un equipo docente que incluya en sus perfiles, el factor de relevancia académica y ética, capaz de planear, organizar, desarrollar y evaluar las actividades académicas, administrativas y los servicios de los Centros de Maestros.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3003:tambien-a-concurso-plazas-en-los-centros-de-maestros&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Demandan militares protección jurídica en la lucha anticrimen”

El Ejército y la Armada de México plantean la necesidad de reformar el marco legal para dar sustento jurídico a su participación en el combate al crimen organizado, porque consideran que ni los soldados ni los marinos están protegidos ante su eventual involucramiento en conflictos legales por realizar estas tareas ordenadas por el Ejecutivo federal. Fuentes castrenses señalaron lo anterior y agregaron que la experiencia que dejó el proceso penal en contra de los generales Humberto Quirós Herмосillo y Arturo Acosta Chaparro, por su participación en la guerra sucia de los años 70 del siglo pasado, les dejó la enseñanza de que no pueden decirle sí a todo lo que ordenen los políticos, porque después la factura legal le toca pagarla a los militares y no a quienes dieron las órdenes. Las fuentes consultadas reconocieron que esta decisión abrió la puerta para "convencer" a las fuerzas armadas de que se sumaran activamente a la lucha antinarco, la cual se intensificó a partir de la presidencia de Felipe Calderón.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

“Señalan a soldados por crimen”

Habitantes y autoridades de Tlacotepec, municipio de Heliodoro Castillo, en Guerrero, acusaron a elementos del ejército de asesinar a golpes a un joven de la localidad., a quien ayer dieron sepultura, y dejar herido a otro. Según el sobreviviente el viernes pasado fueron detenediso por militares ebrios, quienes los golpearon por no darles dinero. En asamblea, los pobladores acordaron exigir la salidad del ejército de esa localidad vecina de la región de Tierra Caliente.

Reforma, p.2, (La redacción).

“Enferma violencia a juarenses”

Además de enfrentar la violencia, los juarenses lidian con uno de sus efectos: el ataque a la salud mental. A medida que aumentan los homicidios, suben las llamadas y consultas por ansiedad a La Línea en crisis, un servicio telefónico gratuito de apoyo psicológico del gobierno del estado, revelan estadísticas del departamento de Salud Mental de la entidad. En 2002 hubo mil 200 llamadas y, desde entonces, subieron año con año hasta alcanzar 3 mil 804 en 2009.

Reforma, p.p., (Pedro Briones).

“La urna electrónica cobra auge en países emergentes, evalúan en el IFE”

Las experiencias internacionales en la introducción del voto electrónico de manera generalizada en los procesos electorales reflejan que en Brasil e India esta fórmula ha sido exitosa, por lo que se ha consolidado como esquema de votación. Sin embargo, también a escala internacional existen casos a la inversa: tras 21 años de vigencia en Holanda se anuló esta forma de sufragar, en tanto que en el estado de Florida, Estados Unidos, después de tres comicios se abandonó ese procedimiento. Un amplio estudio comparativo del Centro de Desarrollo Democrático, del Instituto Federal Electoral, analiza estas experiencias, destacando, entre otros aspectos, que el voto electrónico ha avanzado en dos países emergentes, pero paradójicamente se ha revertido su instrumentación en democracias consolidadas. El estudio señala que esto muestra los alcances de dos variables centrales en el debate: los niveles socioeconómicos y el desarrollo tecnológico.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

“Cesan al coordinador general de Procampo”

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación informó que a partir de este lunes Gustavo Cárdenas Gutiérrez deja la coordinación general del programa de apoyos directos al campo (Procampo), y en los próximos días definirá quien lo sustituye. Cárdenas Gutiérrez llegó a Sagarpa con el ahora senador Alberto Cárdenas Jiménez, pero no concluyó la depuración de la lista de empadronados para hacerla más transparente, efectiva y justa.

La Jornada, p.18, (De la Redacción).

“El gobierno, ‘insensible’ y sin política pública para el turismo”

Legisladores, empresarios y ex funcionarios acusaron al gobierno federal de insensibilidad social, pasividad y falta de política pública hacia el turismo, la tercera fuente de divisas que puede generar desarrollo social, pero que en 2009 vivió el peor año en la historia de la industria. La semana pasada se llevó a cabo el octavo Foro Nacional de Turismo, uno de los encuentros de análisis y debates del sector de mayor cobertura periodística en el año, en cuya inauguración estuvo ausente el titular de la secretaría de Turismo, Rodolfo Elizondo. Fue extraña la ausencia del funcionario al foro, puesto que en la edición anterior Elizondo Torres anunciaba el comienzo del proyecto para rehabilitar playas en Quintana Roo. Este año las autoridades estatales y municipales del estado informaron, no sin ocultar satisfacción, la conclusión de los trabajos y la recuperación de las playas.

La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz).

“Quitan términos sobre diversidad sexual en proyecto contra el VIH”

Por cuestiones de técnica jurídica salieron del proyecto de la norma oficial mexicana (NOM) para la prevención y control del VIH las definiciones de la diversidad sexual (bisexual, homosexual, transgénero y transexual). A pesar de que estas poblaciones están en mayor riesgo de adquirir la infección, el proyecto publicado en el Diario Oficial de la Federación en diciembre pasado no las menciona, y tampoco se plantean acciones específicas para detener la transmisión y el control clínico del virus en dichos grupos. José Antonio Izazola, director del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida), explicó que los abogados de la Coordinación de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Salud (Ssa), que encabeza Bernardo Fernández del Castillo, señalaron la improcedencia de incorporar los términos mencionados porque en ninguna otra parte del texto se hace alusión a los mismos.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

“UNESCO: alarman ataques en escuelas y a alumnos de 32 países”

La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) está alarmada por el aumento en varios países de ataques contra profesores, alumnos y escuelas, a manos de grupos armados y de fuerzas militares por motivos políticos o ideológicos. México, en el contexto de la lucha contra el narcotráfico, forma parte de un grupo de 32 naciones que enfrentan esos ataques. En el informe La educación, víctima de la violencia armada 2010, el organismo señala que la ocupación de escuelas ha sido un problema no sólo en conflictos convencionales sino también en lugares en los que se libran guerras contra narcotraficantes.

La Jornada, p.41, (José Antonio Román).

“Presentan la Defensa y la Armada sus programas sobre igualdad de género”

El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) recibió de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina diversos programas que garantizan la igualdad entre hombres y mujeres en las fuerzas armadas mexicanas. De acuerdo con el Inmujeres, dichos proyectos representan avances en la incorporación de mujeres en las escuelas de educación superior militar del país, entre ellas el Heroico Colegio Militar, la Escuela Superior de Guerra, la Escuela Militar de Ingenieros y El Colegio del Aire, así como en 11 planteles castrenses de los 39 existentes. A la fecha se ha dado oportunidad de que las mexicanas puedan llegar al grado de general de división y se tiene programado que para 2011 se gradúe la primera piloto aviador en el Colegio del Aire. En 2013, en la Escuela Militar de Ingenieros, la primera generación de mujeres, y en 2011, en la Escuela Militar de Enfermeras, creada en 1938, la primera generación de jóvenes con estudios de licenciatura.

La Jornada, p.42, (De la redacción).

“Petróleos Mexicanos incumple norma para mejorar ambiente”

Pese a los daños a la salud y el incremento de la mortalidad por el uso en vehículos de combustibles con alto contenido de azufre, la Norma 086, que obligaba a Petróleos Mexicanos (Pemex) a introducir gasolina y diesel de ultra bajo azufre (UBA) en todo el país en 2009, está sujeta a modificación por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la paraestatal quiere cumplir esa regulación hasta 2015. Tania Mijares, del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), destacó que si bien dicha norma tiene que modificarse porque los calendarios establecidos para la introducción de combustibles más limpios ya quedaron rebasados –debió haber entrado en vigor en todo el país en octubre de 2009–, Pemex ahora pretende aplazar la fecha al menos cinco años, y nada garantiza que vaya a cumplir.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso).

“Autorizan uso deportivo de doce reservas naturales”

El gobierno mexicano autorizó el uso deportivo de 12 reservas naturales, entre ellas los arrecifes de Cozumel en el Caribe y el Santuario de las Mariposas Monarca (oeste), informó este domingo la Comisión Nacional de Deportes a la prensa. La iniciativa se inscribe en un plan para promover el deporte y combatir la obesidad declarada prioridad del gobierno preocupado porque el sistema de salud gasta al año 3 mil 240 millones de dólares para atender dolencias derivadas de la falta de actividad física. La medida habilita senderos en esas áreas protegidas para actividades como el montañismo, el ciclismo de montaña y la caminata, aunque supeditados a que no se afecte el ambiente. México tiene 173 reservas naturales con 24,4 millones de hectáreas.

La Jornada, p.44, (Afp).

“Anganguero será pueblo mágico: Godoy”

La cabecera municipal de Anganguero no se reubicará, pues todo indica que los ciudadanos desean quedarse, y se reconstruirá para que en breve la ciudad recupere su belleza y sea declarada pueblo mágico, afirmó el gobernador Leonel Godoy en su segundo informe de labores. Las fuerzas armadas y los pobladores de Anganguero, agregó, han avanzado en la limpieza del centro histórico y las zonas destruidas, pero las familias que perdieron su patrimonio o viven en zonas de riesgo deberán mudarse a la parte baja de la ciudad, en la salida a Zitácuaro.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez).

“Hoy entregan documentos a Cofetel y CFC interesados en frecuencias 1.7 y 1.9”

Las empresas interesadas en adquirir espectro en las frecuencias de 1.7 y 1.9 megahercios deberán entregar este lunes a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y a la Comisión Federal de Competencia (CFC) la documentación con la que demuestren que tiene capacidad técnica y financiera para participar en el concurso, pero aunque las tuvieran será el órgano antimonopolios el que determine si podrán participar. Este es el segundo paso relevante del concurso y se da en un ambiente de incertidumbre por los amparos interpuestos por Iusacell y MVS, así como por la concentración de Televisa y Nextel recién aprobada por la CFC, organismo que consideró que no afectarán el proceso de competencia y libre concurrencia debido a que cada una se dedica a mercados diferentes. Sin embargo, para empresas como Iusacell esa autorización representa una prueba de que el gobierno federal pretende beneficiar a Televisa y a Nextel en la licitación de frecuencias para ofrecer servicios de telecomunicaciones móviles, banda ancha y tercera generación, señaló el abogado de Grupo Salinas, Salvador Rocha Díaz.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

“Exige el sector industrial un plan de rescate y modernización fabril”

Luego de experimentar su peor caída anual en 14 años (7.3 por ciento), el sector industrial demandó al gobierno federal impulsar un programa de rescate, modernización y fortalecimiento de la planta fabril mexicana. De lo contrario, aseguró la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), "no habrá crecimiento sostenido, incluyente, ni capacidad para generar más y mejores oportunidades laborales para la población en edad de trabajar". Señaló que en 2009 el sector fue el más afectado por la recesión mundial y el deterioro del clima para los negocios en el territorio nacional. Sin embargo, recordó que las dificultades para la planta productiva nacional no comenzaron con la crisis financiera mundial a finales de 2008, sino que se remontan a 2007, cuando empezó a perder dinamismo la producción.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

“El gobierno no ejerció \$36 mil 549 millones en 2009: Hacienda”

El gobierno federal gastó 36 mil 549 millones de pesos menos respecto al presupuesto original de 2009 para los 75 programas más importantes que tiene en desarrollo social, educación, infraestructura y hasta seguridad pública. Casi la mitad de los recursos no ejercidos –16 mil 773 millones de pesos– corresponden a programas para la superación de la pobreza, de acuerdo con el Informe sobre la situación económica, las finanzas y la deuda pública del cuarto trimestre de 2009 de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El documento indica que a los "principales programas presupuestarios de 2009" se les asignaron en conjunto 585 mil 413 millones de pesos, pero terminó el año sin que se gastara 6.2 por ciento del total.

La Jornada, p.26, (Susana González).

Internacional:

“Proclaman a Yanukovich presidente electo de Ucrania”

La Comisión Central Electoral de Ucrania proclamó este domingo a Viktor Yanukovich presidente electo, un día después de que la candidata perdedora y todavía primera ministra, Yulia Timoshenko, rompió por fin su silencio al dirigir un mensaje a la nación, en el cual no reconoció su derrota y ratificó que impugnará en tribunales los resultados. Aunque Timoshenko prometió que esta vez no habrá protestas masivas en las calles, Ucrania está entrando en el enésimo círculo vicioso que amenaza con paralizar la gobernabilidad en ese país. Por cuanto el Parlamento –de acuerdo con la reforma política que puso como condición en 2004 el entonces mandatario, Leonid Kuchma, para abandonar el poder– es el único facultado para ratificar al jefe de gobierno, Yanukovich necesita formar una nueva coalición de, como mínimo, 226 del total de 450 diputados para remover a Timoshenko.

La Jornada, p.30, (Juan Pablo Duch).

“Deja víctimas civiles ofensiva de la OTAN”

La gran ofensiva lanzada en forma conjunta por las fuerzas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y el ejército afgano en el sur del país asiático se cobró ayer la vida de 12 civiles. En el segundo día de la operación Mushtarak (Juntos), un cohete estadounidense mal dirigido impactó a un grupo de civiles cerca de Marjah, el último bastión de los talibanes en la provincia de Helmand.

Reforma, p.p.-22, (Agencias).